

[View this email in your browser](#)



# UCC+i

UNIDAD DE CULTURA CIENTÍFICA

## Boletín No. 153

En la Unidad de Cultura Científica de la OTRI tenemos el objetivo de trasladar a la sociedad el conocimiento que se genera en la UCM, como parte de las acciones de la tercera misión de la universidad: la transferencia. Divulgar ese conocimiento sería complicado si no se contase con los medios de comunicación. Por eso, cada semana, nuestra unidad elabora, junto al personal investigador, notas de prensa, entrevistas, reportajes y tribunas de opinión a partir de resultados de investigación publicados en revistas científicas de alto impacto sobre todas las áreas del conocimiento de nuestra universidad. Ese material se envía posteriormente a medios digitales, en papel, radios y televisiones, generalistas y especializadas. En este boletín hacemos un resumen de los trabajos de esta semana.

12 de diciembre de 2023. Noticias

### Una terapia combinada resulta eficaz en el tratamiento del linfoma B agresivo

La combinación, tanto in vitro como in vivo en ratones, de un microRNA supresor de tumores junto al fármaco ibrutinib potenció los efectos antitumorales de la monoterapia.

La investigación, liderada por investigadores de la Universidad Complutense de Madrid, busca aumentar la supervivencia de pacientes con linfoma difuso de células B grandes (DLBCL), el linfoma de células B agresivo más común.



#### [Más información](#)

Virginia García de Yébenes. Facultad de Medicina

19 de diciembre de 2023. Entrevista

### “Muchos menores sienten que en Navidad les llega una evaluación final y se frustran por no llegar a lo que esperaban de ellos”

Navidad es sinónimo de niños felices, ilusionados y alegres. Pero existen otras emociones: miedo, ansiedad, frustración o depresión. Nos cuesta relacionar a la infancia con los problemas de salud mental, pero son una realidad en aumento. Marta Giménez Dasí, vicedecana de



Complutense de Madrid y experta en el desarrollo psico-emocional de la infancia analiza esta cuestión y recurre a la comunicación como herramienta para abordarla.

[Más información](#)

Marta Giménez Dasí. Facultad de Psicología

## UNIDAD DE CULTURA CIENTÍFICA

15 de diciembre de 2023. Noticias

### Concurso de Monólogos de Ciencia UCM, cuando divulgar con una sonrisa es posible

La Unidad de Cultura Científica (UCC+i), con la colaboración de la FECYT, ha celebrado, este 14 de diciembre, el segundo concurso Monólogos de Ciencia Complutense, bajo el título “Divulgación con aromas de turrón”. Un total de nueve investigadores se han animado a participar en este concurso, donde en tres minutos han tenido que explicar su investigación, y lo han hecho con temas tan variados como la precariedad, el lamarckismo, la presbicia, la miocardiopatía hipertrófica o la comida saludable. El ganador de esta edición ha sido el profesor José Alberto Ruiz Cembranos, del Departamento de Física Teórica de la Facultad de Ciencias Físicas, y se ha contado con la presencia del célebre Álvaro Morales como monologuista de honor invitado.



[Más información](#)

UCC+i UCM

19 de diciembre de 2023. Noticias

### Nuevo episodio del podcast de la UCC+i

### Emociones, infancia y Navidad con Marta Giménez Dasí

Los niños y las niñas son los protagonistas indiscutibles de la Navidad. Una época que aflora sus emociones más positivas como la ilusión y la alegría, pero en la que también pueden aparecer otras como la ansiedad, la frustración o el miedo.



## En las ondas de Marie

Dasí, vicedecana de Investigación, Doctorado e Infraestructuras en la Facultad de Psicología de la Universidad Complutense de Madrid y especializada en desarrollo psico-emocional en la niñez. Con ella, arrancamos nueva temporada de En las ondas de Marie.

[Escuchar](#)

UCC+I OTRI UCM



### Divulgación con aroma de turrón: monólogos de Ciencia Complutense 2023

Si no pudiste asistir pero quieres pasar un buen rato, puedes visualizar el evento completo a través del canal de YouTube de la Universidad Complutense de Madrid. Al menos la sonrisa está garantizada.

Equipo UCC+I



## Informe anual 2023

Y para despedir este 2023 y desearos unas Felices Fiestas, no tenemos mejor manera de hacerlo que compartiendo el informe anual de actividades que hemos llevado a cabo gracias a la ayuda de esta gran comunidad universitaria.  
Con nuestros mejores deseos.

## OTRAS ACCIONES DE DIVULGACIÓN

- [La Fundación Española para la Ciencia y la Tecnología convoca la segunda edición del certamen iberoamericano de monólogos científicos “Solo de Ciencia”](#) Convocatoria abierta hasta 31/01/2024.
- [III Premios CSIC-Fundación BBVA de Comunicación Científica](#) Convocatoria abierta hasta el 15/02/2024.
- [Ayudas CSIC – Fundación BBVA de Comunicación Científica 2023](#) Convocatoria abierta hasta el 15/02/2024.
- [II CERTAMEN DE PROYECTOS EDUCATIVOS DE QUÍMICA. Facultad de Ciencias Químicas](#). Dirigido a grupos de docentes y estudiantes de secundaria y bachillerato para la presentación de proyectos y actividades relacionados con la Química y sus disciplinas afines: Inscripciones para participar hasta el 16/02/2024.

Para suscribirte a nuestro boletín pincha aquí



This email was sent to <<Correo Electrónico>>

[why did I get this?](#) [unsubscribe from this list](#) [update subscription preferences](#)

OTRI · Oficina de Transferencia de Resultados de Investigación. C/ Doctor Severo Ochoa 7, 2ª planta · Madrid,  
MADRID 28040 · Spain

